

# **TOUS CONTRE LE RÉCHAUFFEMENT CLIMATIQUE !**

Le climat est l'un des enjeux de notre siècle. La communauté scientifique internationale a fixé un impératif : stabiliser le réchauffement à un niveau inférieur à 2°C , sous peine de conséquences environnementales et humanitaires majeures pour l'ensemble de notre planète. Dans la suite du protocole de Kyoto se tiendra à Copenhague, du 7 au 19 décembre prochain, le sommet de l'ONU où les Etats du monde entier ont le devoir de parvenir à un accord ambitieux pour enrayer l'inéluctable progression du dérèglement climatique.

**Il est crucial que cette négociation internationale se traduise par des engagements forts, notamment de la part des pays industrialisés, qui ont une responsabilité historique et dont les émissions doivent impérativement décroître de 80% d'ici 2050.** Les pays émergents ont également un rôle stratégique à jouer, afin que leur légitime aspiration au bien être se fasse dans le cadre de nouveaux modèles de développement, sobres en carbone.

Cette exigence, vitale pour la planète, est accompagnée d'une forte mobilisation citoyenne et associative, qui se traduit par de nombreuses initiatives dont l'appel "l'Ultimatum climatique" ([www.copenhague-2009.com](http://www.copenhague-2009.com)), lancé par une douzaine d'ONG françaises, en vue de peser sur l'engagement de la France dans les négociations à venir.

Pour être entendu et peser sur les accords à Copenhague, l'appel doit recueillir 1 million de signatures. La mobilisation de tous les citoyens, et parmi eux les Cristoliens, est aujourd'hui vitale. Aussi nous vous invitons à vous joindre à la mobilisation et à signer dès aujourd'hui l'appel "l'Ultimatum climatique".



Catherine de Luca